

BOLETÍN INFORMATIVO

#somosHumanas      



FACULTAD de
Ciencias Humanas
Universidad Nacional de La Pampa

Martes 23 de diciembre de 2025

SALUTACIÓN DE FIN DE AÑO

En un 2025 atravesado por múltiples desafíos, el equipo de gestión expresa su profundo agradecimiento a toda la comunidad de la Facultad de Ciencias Humanas y del Colegio de la UNLPam por su trabajo, compromiso y responsabilidad sostenidos a lo largo de este período.

Cada aporte realizado desde los distintos espacios que conforman nuestra institución ha sido fundamental para construir respuestas colectivas, generar aprendizajes y sostener el funcionamiento institucional, reafirmando el valor de la Universidad Pública como pilar de nuestra democracia y actor clave para el desarrollo social.

En vísperas de un nuevo año, hacemos llegar nuestros mejores deseos, con la confianza de que continuaremos el trabajo conjunto para garantizar el derecho a la Educación Superior, defender la Universidad Pública y fortalecer las Ciencias Humanas y Sociales, con energías renovadas y con la convicción de consolidar los logros alcanzados.

TERCER WORKSHOP *LA ENSEÑANZA DE LA HISTORIA, LA GEOGRAFÍA Y LAS CIENCIAS SOCIALES. CÓMO ABORDAR PROBLEMÁTICAS DEL PRESENTE DE ARGENTINA, AMÉRICA LATINA Y EL CONTEXTO MUNDIAL*

Mediante Resolución 424-CD-2025, la Facultad de Ciencias Humanas aprobó la realización del Tercer Workshop *La enseñanza de la historia, la geografía y las ciencias sociales. Cómo abordar problemáticas del presente de Argentina, América Latina y el contexto mundial*, organizado con el aval del Instituto de Estudios Socio-Históricos y el Instituto de Geografía.

El encuentro se realizará los días 26 y 27 de marzo de 2026, en la Sede Santa Rosa de la Facultad, y contará con la participación de referentes de la enseñanza de las ciencias sociales y humanas en la educación secundaria.

Se convoca a profesores de Historia, Geografía y Ciencias Sociales del nivel medio, investigadores sobre enseñanza de la historia y geografía de Argentina y países latinoamericanos, integrantes de proyectos de investigación del IESH y del Instituto de Geografía y otros institutos, estudiantes, graduados y docentes de la Facultad de Ciencias Humanas y de otras Universidades, a participar compartiendo experiencias de enseñanza e investigación.

NUEVO NÚMERO DE LA REVISTA EDUCACIÓN, LENGUAJE Y SOCIEDAD

El equipo editorial de Educación, lenguaje y sociedad de la Facultad de Ciencias Humanas, UNLPam, publicó el Volumen 25 de la Revista, correspondiente a diciembre de 2025.

Se presentan artículos de autores y autoras nacionales e internacionales. que abordan problemáticas referidas a la educación superior universitaria, ponen en contexto preocupaciones actuales sobre la formación y la investigación en dicho nivel. Otros refieren a la escuela secundaria actual.

Contiene una reseña de un texto referido a enseñanza de la historia cuya autoría pertenece a Mario Carretero (2024).

La publicación del volumen es el resultado de un arduo trabajo que se sostiene mientras se resiste ante la grave situación que atraviesa el sistema universitario y la investigación ante el ataque sostenido hacia las Ciencias Sociales y Humanas.

La Revista es una publicación del Instituto para el Estudio de la Educación, el Lenguaje y la Sociedad. Se puede acceder a ella a través del Portal de Revistas de la UNLPam en el enlace: <https://cerac.unlpam.edu.ar/index.php/els>

La convocatoria para recibir propuestas permanece abierta todo el año. Las normas para los envíos de las contribuciones, así como las directrices de presentación y más información se encuentran también alojadas en el citado enlace. Consultas: revistadelieles@yahoo.com.ar

El equipo editorial agradece a quienes enviaron sus contribuciones, evaluaron los escritos, al Consejo Editorial, Consejo Asesor, Consejo de Redacción, asistentes de edición, responsables de la difusión y el diseño de la revista.

SE PUBLICÓ EL NUEVO NÚMERO DE QUINTO SOL

El equipo editorial de la revista Quinto Sol informó que se ha publicado un nuevo número de la publicación, correspondiente al Vol. 30, N° 1 (enero-abril de 2026), cuya tabla de contenidos copiamos a continuación de este mensaje.

El contenido de la revista se puede consultar en: <https://cerac.unlpam.edu.ar/index.php/quintosol/index>

Desde Quinto Sol agradecieron a la Facultad de Ciencias Humanas y a la Universidad Nacional de La Pampa, a las y los autores, a las personas que realizaron las evaluaciones externas e internas, a quienes integran el Comité Editor y el Comité Científico, así como al resto del equipo de trabajo de la revista, por su apoyo y colaboración, en un contexto muy difícil para la ciencia argentina y para las ciencias sociales en particular.

Además, invitaron a leer sus números y recordaron que la convocatoria para publicar se encuentra abierta de manera permanente. Por último, desearon a la comunidad de Humanas un buen comienzo de 2026.

PRESENTACIÓN DE ACTIVIDADES DESARROLLADAS POR LOS INSTITUTOS EN EL AÑO 2025

Se encuentra abierta la convocatoria para la presentación de los informes anuales de Institutos de las actividades desarrolladas en el año 2025.

A través de la página de [Investigación](#) podrán descargar los archivos que deberán completar y remitir a Mesa de Entradas de la Facultad.

El plazo de presentación del informe se extiende hasta el 27 de febrero del 2026.

Para dudas o consultas escribir a: departamentoinvestigacion@humanas.unlpam.edu.ar